



GABRIELA  
JIMÉNEZ  
GÓMEZ  
@GABIJMENEZGX  
VICECOORDINADORA  
DEL GP DE MORENA  
EN SAN LÁZARO

## Con Sheinbaum la seguridad avanza con resultados

**E**l reciente traslado de 37 operadores criminales de alto impacto EU representa un avance significativo en la estrategia de seguridad implementada por el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Esta acción forma parte de una política sostenida de combate al crimen organizado basada en la legalidad, la coordinación internacional y el fortalecimiento institucional.

El operativo realizado por el Gabinete de Seguridad conforme a la Ley de Seguridad Nacional y mediante mecanismos formales de cooperación bilateral, respondió a una solicitud expresa del Departamento de Justicia de EU. Se llevó a cabo con pleno respeto a la soberanía nacional y a los derechos humanos de las personas trasladadas, incluido el compromiso de que no se solicitará la pena de muerte en su contra. Este elemento resulta fundamental, pues confirma que la cooperación internacional puede ser eficaz sin renunciar a los principios constitucionales.

La relevancia del traslado radica tanto en su dimensión diplomática como en su impacto directo sobre las estructuras criminales. Esta acción debilita de manera sustancial la capacidad operativa y logística de las organizaciones delictivas, reduce su margen de maniobra, limita su capacidad de reclutamiento y disminuye su influencia violenta.

Asimismo, esta operación se inscribe en una estrategia escalonada y persistente. Con este traslado, ya

suman 92 los criminales de alto perfil enviados a EU durante la presente administración. El mensaje es claro: no hay improvisación ni simulación, sino una política pública orientada a desarticular redes criminales mediante herramientas legales y una cooperación internacional efectiva.

Otro aspecto relevante es el beneficio inmediato para la seguridad interna. Estas personas ya no podrán continuar dirigiendo operaciones ilícitas desde centros penitenciarios ni ejercer control territorial a través de la violencia. Al romper las cadenas de mando, se contri-

**El envío de estos 37  
delincuentes a EU  
debe entenderse  
como una decisión  
firme y responsable,  
coherente con la  
visión de seguridad de  
la presidenta Claudia  
Sheinbaum**

buye a la pacificación de regiones específicas donde estos individuos mantenían su dominio.

La estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum se articula sobre un eje central: la coordinación y colaboración con EU para enfrentar un fenómeno transnacional como el narcotráfico. Pretender combatirlo desde una lógica aislada resultaría ineficaz. Por el contrario, sin subordinación y bajo reglas claras, la cooperación jurídica y operativa permite atacar de manera más contundente las finanzas, las rutas y los liderazgos criminales.

El envío de estos 37 delincuentes a EU debe entenderse como una decisión firme y responsable, coherente con la visión de seguridad de la presidenta Claudia Sheinbaum: una estrategia que combina legalidad, cooperación internacional y fortaleza institucional. Su gobierno demuestra que es posible combatir al crimen organizado con inteligencia, coordinación y respeto al Estado de derecho.